

*Ce ne sont pas des anges qui ont modelé l'homme... comme si Dieu n'avait pas ses deux Mains ! Yonathan*

**Ce ne sont pas des anges qui ont modelé l'homme... comme si Dieu n'avait pas ses deux Mains !**



**dimanche 26 mai 2018 Trinité**

**Si je me rappelle les heures de catéchisme en Juin 1968... J'entends encore les questions :**

**« Qu'est-ce que la Très Sainte Trinité ? » La réponse qui devait fuser par cœur :**

**« C'est le mystère de 3 personnes distinctes P, F et SE qui ont 1 seule nature divine. »**

**Cette expérience m'a plus amené à contempler mon Brevet élémentaire d'études avec mention Très Bien que de contempler la Trinité !**

**Il aura fallu attendre encore quelques années pour être séduit par une image qui m'ouvrit à la Trinité. Je la dois à mon professeur qui à la catho me fit découvrir les Pères de l'Église et parmi eux, Irénée ! « Ce ne sont pas des anges qui ont fait ni modelé l'homme [...], ni personne d'autre que Dieu, car Dieu n'avait pas besoin d'eux pour ce faire ! Comme s'il n'avait pas ses deux Mains à lui ! Depuis toujours en effet, il a auprès de lui le Verbe et la Sagesse, le Fils et l'Esprit. C'est par eux et en eux qu'il a fait toutes choses, librement et en toute indépendance, et c'est à eux qu'il s'adresse, lorsqu'il dit : "Faisons l'homme à notre image et à notre ressemblance" (Gn 1,26).**

**- "Ce qu'il y avait d'invisible chez le Fils, c'était le Père; et ce qu'il y avait de visible chez le Père, c'était le Fils" (Saint Irénée).**

**N'est-ce pas l'Esprit entre le Père et le Fils qui rend visible et invisible ?**

**N'est-ce pas l'Esprit entre le Père et le Fils qui se donne à découvrir comme amour visible et invisible ?**

**Seconde découverte plus tardive encore**

**Elle se trouve en Genèse 18:1, lorsque Dieu apparut au Chêne de Mambré, à Abraham tandis qu'il était assis à l'entrée de la tente, au plus chaud du jour.**

**Ayant levé les yeux, voilà qu'il vit trois hommes qui se tenaient debout près de lui; dès qu'il les vit, il courut de l'entrée de la Tente**

**Ces trois hommes venaient annoncer une naissance et ainsi signifier un avenir**

**Ils venaient affirmer le désir de Dieu de faire qu'un avec l'homme !**

**Ils venaient faire sourire Sara, et inscrire le nom d'un Fils Isaac ! Le fils du sourire !**

**La trinité dans cette page de l'ancien testament prend forme humaine,**

**Dieu est en train de se communiquer en Promesse, Avenir, Amour !**

**La Trinité nous oblige à venir à l'idée de projet ! Et certains n'aiment pas les projets !**

**Je les entendis dire qu'un projet séduisant sur le papier est sans fécondité dans l'air du temps !**

**Que le projet n'est pensé que selon des vues humaines, qu'il n'est voué qu'à la reproduction du passé !**

**Certes nous n'avons pas l'imagination de Dieu !**

**Alors la tentation est forte de dire « Dieu fera ! » Qu'il fasse ce que nous nous dispensions de faire !**

**La tentation est forte de nous réfugier dans l'unique champ de la contemplation sans action.**

**On connaît bien ces toxiques de la vie, ces renégats de l'incarnation qui généralement ont leurs propres produits de substitution à écouler, au prix fort : foi de gourou !**

**La trinité appelle à cesser d'opposer Dieu à l'homme et l'homme à Dieu, d'opposer lutte à contemplation, puisque Dieu s'est lié d'une étonnante proximité à l'homme et au monde.**

**Dieu désire qu'il y ait entre Lui et l'Homme, ce souffle initial, aussi insaisissable que vital, qui, tout à la fois marque un écart et une sacrée attirance.**

**A nous de jouer, dans l'inconfort de cet écart et de cette attirance :**

**c'est là que s'initie le mouvement, que se fonde le pro-jet que l'évangile de ce jour appelle**

**« Allez ! Et de toutes les nations faites des disciples ; baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit »**

---

**Evangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu (Mt 28, 16-20)**

**Au temps de Pâques, les onze disciples s'en allèrent en Galilée, à la montagne où Jésus leur avait ordonné de se rendre.**

**Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent des doutes.**

**Jésus s'approcha d'eux et leur adressa ces paroles :**

**« Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre.**

**Allez donc ! De toutes les nations faites des disciples,**

**baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit ;**

**et apprenez-leur à garder tous les commandements que je vous ai donnés.**

**Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »**

Lundi 4 Juin 2018